

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1637

U. Telefónica. 0478 B. Orden

MOVIMIENTOS DIVERGENTES

Diariamente se nos ofrece un ejemplo demostrativo de la imposibilidad de unir a los trabajadores por el cordón umbilical de la lucha de clases. Las necesidades económicas, que aparentemente colocan al proletariado en un plano de actividades convergentes a un fin también económico, no determinan una concepción específica ni revelan el fondo del problema social, a todos los que sufren las consecuencias del feudo sistema capitalista.

El hombre no solamente tiene necesidades económicas. Es una entidad pensante que, a la vez que está sujeta a la vida por una larga cadena eslabonada, en los siglos y responde a infinidad de factores determinantes—muchas veces ajenos a su propia voluntad—, determina el desarrollo moral y material de la sociedad, propulsa el progreso y elabora con sus ideales, con su energía y con su acción consciente el porvenir humano. Si los trabajadores, en virtud de su condición inferior frente a las castas poseedoras y gobernantes, limitaran sus movimientos en el escenario social a la lucha por la obtención de un mayor salario, ¿por qué considerarlos los creadores de una nueva civilización y los propulsores del progreso intelectual y espiritual de su clase?

Las teorías militares son de origen absolutista. Marx, teniendo en cuenta el progreso material de los pueblos y la tendencia del capitalismo a suplantarlo al régimen feudal con el imperialismo económico, modernizó el viejo concepto de la esclavitud. Para los marxistas que se llaman científicos y pretenden afianzar sus teorías en el estudio de la historia, la voluntad del hombre juega un papel secundario en el progreso de la humanidad. Y es esa negación del individuo, como factor determinante de sus propios destinos—y en general de todo el desarrollo político y económico de los pueblos—, la que infunde al proletariado su conciencia en el mito marxista.

Cuando un marxista invoca la necesidad de que el proletariado se una para hacer frente al capitalismo o para llevar a cabo una acción circunstancial contra los poderes constituidos, lo que menos puede abrigar en la mente de las partes de ese proletariado. De ahí que sostengan la necesidad de establecer esa unidad de acción empleando el método de la disciplina y realizándola de arriba abajo, única forma de imponer el interés económico o de clase—que resulta siempre un interés político ajeno a los mismos trabajadores—, por encima de las concepciones ideológicas de las minorías conscientes y activas.

Que los pregoneros de la unidad obrera, del frente único y de las alianzas ofensivas o defensivas, aun cuando invocan el interés de la clase obrera y reclaman el sacrificio de las opiniones particulares para realizar un propósito colectivo, persiguen un fin de dominación sobre el proletariado, nos lo demuestra su exclusivismo político y su falta de consecuencia en el mantenimiento de la tan manoseada unidad. ¿Para qué sirvió esa "concentración revolucionaria" que improvisaron los elementos bolcheviques en los países convulsionados por una serie de trastornos políticos y económicos? ¿En qué forma supieron esas fuerzas disciplinadas, esos ejércitos alineados y regimentados, los empresarios de revoluciones a plazo fijo?

En primer lugar, esas fuerzas reclutadas entre los descontentos o surgidas en un momento de desesperación colectiva, fueron incapaces de resistir los ataques reaccionarios del capitalismo, que resultó también su fuerza en las etapas inferiores de la sociedad. Por otra parte, los ejércitos políticos del comunismo de Estado conspiraban contra los principios de la prugnada revolución, y el proletariado fué un simple instrumento en manos de los aspirantes a dictadores. Y la unidad de clase, que reunió las fuerzas pasivas del idealismo, no pudo resistir al fracaso

de los jefes y se derrumbó al simple contacto con la realidad. Lo que queda del movimiento obrero, los restos del ejército proletario improvisado en un momento de efervescencia popular, está representado por los diversos grupos políticos, sindicales e ideológicos. Se ha desvanecido la quimera de la unidad de clases. No existe esa condición económica, independiente de las ideas y ajena a la conciencia del hombre, capaz de darnos la medida de un desenvolvimiento colectivo, de una acción de masas que precise en su marcha la trayectoria de una revolución. ¿No son varios movimientos divergentes los que realizan su propio camino en el amplio escenario social?

En vez de manifestarse el progreso humano en un sentido convergente, van creando factores diferenciales, variables en el pensamiento, toda una serie de movimientos divergentes que concuerdan un propósito definido y responden a una voluntad libre subyugada al núcleo social. Y en esa variedad de matices, de ideas y de opiniones está precisamente el principio de la armonía.

¿No observamos ese mismo fenómeno en la naturaleza, cuya ley armónica está en su infinita variedad, en el contraste que nos ofrece en su creación poliforme?

¿No puede persistir el engaño respecto a hechos fácilmente comprobables. Los marxistas, llámense como quiera que se llamen, actúen en la política u ofician de jefes del proletariado sindicalmente organizado, conciben la unidad de clase como una manifestación de servidumbre colectiva. Ellos quieren unir al proletariado para imponerle una disciplina. Para ellos las ideas representan un estorbo a esa unión de clase, ya que no conciben al proletariado como una entidad pensante y determinante del progreso social, sino como un simple conglomerado de seres cuyas necesidades económicas e ineludiblemente sujetos a la máquina del progreso industrial. Y es por eso que los cultores de esa amalgama genérica, cuando encuentran obstáculos a sus planes absolutistas, recurren a la excisión y proclaman la necesidad de crear organizaciones obreras que respondan a su política, en desmedido precipitadamente de ese sinuoso interés de clase.

Los anarquistas no debemos aceptar la fección unitaria. Actuamos en el amplio escenario social, reconociendo el valor de los factores económicos que determinan las luchas del proletariado organizado; pero tendemos a crear un movimiento propio, determinado por nuestra voluntad o hijo de nuestras obras, divergente a las tendencias autoritarias y en constante antagonismo con las creencias mesiánicas que idean el hombre el instrumento pasivo de un progreso dictatorial para su salud y su vida.

Conmemoraciones

Creemos que los diarios nos dejarían respirar una temporalidad. Después del empuje de la izquierda fascista, de discursos macarrónicos y de allocuciones al dictado oficial, ¿no se habían ganado los lectores un justo descanso por sus excelsos servicios? Mussolini, durante una semana seguida, ocupó todos los cables transoceánicos y llenó la prensa mundial con su buceo palabrerío. Y debemos soportar el chubasco de la esperanza de que pasará pronto.

Pero una nueva plaga se ha descargado sobre las sucias páginas de la prensa burguesa. Viene a vibrar el cable negro leve—el eco de otra conmemoración. Se repiten los mismos lugares comunes, convenientemente inflados para dar al mundo la sensación de algo "tradicional".

¿Qué pasa? ¿Casi nada... Los comunistas rusos están festejando el sexto aniversario de su revolución. Y hay un movimiento de tropas, erupciones, petardos. Todo un concierto de sonidos y de voces, que el cable nos transmite para regalo de nuestros oídos.

Se festeja en Rusia el sexto año de revolución, ¿y qué les puede interesar a los diarios burgueses esa conmemoración, esos festejos, esos discursos sulfúricos? Es lo que no alcanzamos a comprender nosotros, profanos en esos misterios políticos.

¿Toda Rusia festeja unánimemente el sexto aniversario de la revolución bolchevique? Las ciudades presentan un aspecto imponente. De acuerdo a lo está-

blecido por la Tey, nadie trabaja. Las fábricas, establecimientos industriales y casas de comercio han cerrado sus puertas. Todas las casas encienden en su frente la bandera roja como emblema comunista. Tanto un gran como hombre, llevan en sus pechos un botón rojo. Las calles, vases acapalados desde temprano por numerosos grupos de pueblo que llevan puestas sus mejores prendas y, en sus comentarios, elogian al gobierno ruso.

Todo esto nos cuenta un corresponsal destacando en Moscú por una empresa telefónica. Y agrega, que se efectuó el desfile de las tropas rojas, que presenció el gobierno comunista y o representen a los gobiernos burgueses. Que Trozki dirigió una proclama a las tropas, exhortándolas a mantenerse listas para emprender la lucha contra el capitalismo (que Károlin, en la crux del pueblo, declaró que se impone la prosecución de una política económica de acercamiento internacional). Y que Chichorin, ex-ministro de relaciones exteriores, reunió a los periodistas y les hizo interesantes declaraciones.

¿Ah, qué curiosas catástrofes! Más o menos en lenguaje utilizado, la misma dijo Mussolini. Con los mismos desfiles y discursos y allocuciones al ejército se festejó en Italia el primer aniversario fascista. ¿Es que se polarizan en Moscú y Roma, esas dos movimientos revolucionarios cuyo término se señala en el establecimiento de la dictadura?

Coincidencias... históricas. Capiteos de esta bola terrestre, hecha de lodo y de viento, en que giramos vertiginosamente en el espacio sin fin...

También en Australia

Corren vientos de ironía y soplan ventanadas reaccionarias en todos los rincones de este atormentado planeta. Y Australia, pese a su clima y a su cultura un tanto árida... también sufre la influencia del capitalismo patético o que ha invadido las altas esferas de las naciones europeas y americanas. Por algo los australianos tienen sangre británica y visten según la moda de la City.

El Poder Legislativo de Australia, según informa el corresponsal en Melbourne de la Associated Press, ha votado en segunda lectura, por 37 votos contra 20, el proyecto de ley que confiere al gobierno poderes excepcionales para hacer los arreglos necesarios para el funcionamiento de los servicios públicos y de las industrias relacionadas con las fuerzas y que la policía pueda impedir toda intimidación y restringir las asambleas políticas y la venta de libros, e igualmente que el gobierno pueda impedir la acumulación de fondos por los sindicatos obreros; para su empleo en las huelgas.

Los parlamentarios laboristas impugnaron el proyecto hasta el último extremo, en la comisión respectiva, y sostienen que la proyectada ley contiene la mayor suma de poder que jamás haya solicitado gobierno alguno.

Por ahora, esa ley social—que originalmente para los argentinos de escarapeta—deberá ser aplicada a los mismos puntos de Melbourne, actualmente en huelga. Ya se sabe que esa clase de huelguistas disciplinados son fáciles de controlar. El propósito represivo se inspira en el interés del capitalismo británico, que ha sentido sus reales en Australia, y cuya digestión interrumpen los trabajadores de esa colonia de Albión.

Ortodoxia marxista

La nueva dirección de "La Vanguardia" recoge todo el material de propaganda que significa exposición doctrinaria, una lista de las ortodoxas teorías marxistas, crítica al concepto dictatorial del comunismo de Estado. ¿A qué miembros reformistas desean volver al socialismo, preparando el camino al proyectado partido de masas? ¿O es que un interés electoral determina esa posición del socialdemócrata, ya que el peligro en ese terreno lo constituye la fracción bolchevique que sigue en este país las orientaciones que dicta el dictado de Moscú?

Puede que los dos propósitos se complementen en esa única realidad política: en ese deseo manifiesto de llegar a la dominación de la clase obrera para preparar el advenimiento de un gobierno con elipsis socialistas. Nosotros señalamos ese fenómeno, de reacción doctrinaria en el partido socialista argentino, tal como a las cuestiones de doctrina, y se hace bastante años. Y a un artículo crítico doctrinario, aparecido en "La Vanguardia" de ayer, y que firma, en carácter de carta de Bolivia, el señor Jean Valjean.

La crítica socialista, por lo mismo que se inspira en la defensa de la democracia y de las conquistas políticas del socialismo de Estado, se dirige especialmente contra los bolcheviques. El bolcheviquismo es el pueblo de una revolución y señala el primer paso de descomposición política de ese partido aspirante al poder. Contradice también el concepto general de la evolución y pone en desahucio la incapacidad de los jefes socialistas para dirigir al proletariado a la conquista del gobierno y de los medios de producción y consumo. Y es por eso que el peor enemigo de la democracia es ese partido de revolución—que ha realizado la democracia al revés.

Explica el ortodoxo marxista que escribe en "La Vanguardia" artículo, de

crítica doctrinaria, el por qué los comunistas no cuentan con el apoyo de los socialistas a pesar de ser los más perseguidos por la burguesía. Y dice: ¿Cómo haber, si ellos, en todo país, son los mejores enemigos del socialismo? Por otro lado—agrega—la concepción marxista de la revolución social—está en las antipodas de la concepción democrática y ascensional del socialismo, y tenemos el deber absoluto de no aceptar responsabilidades teóricas, pues, si llevarían a aceptar fatalmente responsabilidades históricas, y hay más, mucho más: no otros temas—que en lugar de ser dadas para el socialismo todas las fuerzas proletarias que caían en el campo de acción del comunismo.

Después de algunas consideraciones sobre la potencia espiritual del viejo socialismo, el ortodoxo marxista confiesa que los partidos socialistas están unidos por toda clase de corrupciones, agregando:

Luego vinieron los días de la superficialidad. Y todos quisieron ser socialistas; y para serlo, bastó adquirir el carnet de afiliado. El socialista fué una moda; fué también un negocio, pues, los grandes obreros, guiados por socialistas, arrastraban cada día una nueva mejora a la clase burguesa. Pero el alma socialista fué adormeciéndose. Y en el seno del Partido brotaron ilusiones impermanentes. ¿Para qué tantos escudos para qué tanto derecho de doctrina? Somos mayoría; síguenos a la calle; levantemos el grito y serenos dueños de la sociedad...

La consecuencia de ese oportunismo revolucionario parece estar en la aspiración del bolcheviquismo. Así lo constata el referido crítico, en este párrafo de su artículo:

Desafortunadamente, en Rusia había triunfado la revolución proletaria contra la revolución burocrática; el concepto comunista contra el concepto socialista; la improvisación contra la construcción lenta, racional, y estable. Y nadie sabía nada de lo que acontecía en Rusia; y el gobierno de Moscú, engañándose quizá, encanándose seguramente, desarrollaba un plan de inversión revolucionaria, que había hecho venir sin haber costado tanta sangre y tantas lágrimas. Y los comunistas de Moscú, al ir en tierra con los partidos socialistas, alentando a los impacientes a hacer una revolución que, de no haber sido imposible, hubiera sido, al menos en Italia, más perjudicial que el mismo mito marxista.

Y más adelante, agrega como brache final:

En Estambul, Lenin, amid teorizando en sentido colaboracionista y cooperativo, enfrentando los diplomáticos de la Rusia comunista—venía a Italia a enseñar el primer obstáculo que se opone a la emancipación del obrero.

Los proletarios indócitos que visten uniformes infantiles, libros que estudian con que los marca la empresa o institución que los explota—tienen un concepto miserable de sus deberes: le llaman cumplimiento del deber a la humillación de sus respectivos empleos. Los empleados ferroviarios y tranviarios, así como los bellotas y demás proletarios lúmenes que prestan servicio en el público, cumplen con su deber haciendo toda clase de calzonadas para quedar bien con sus superiores y conservar el puesto. No importa que ese comportamiento los haga cada día más antipáticos al público; no importa que cada día se sientan más deprimidos por la pérdida de su dignidad, que el proletario se niegue a comprender de suyo la marcha sobre frentes sencillos.

Se nos antoja que los proletarios de libros son la fracción más desdichada de la clase obrera. Ellos viven enteramente divorciados del resto de sus semejantes; no sólo son repudiados por los demás obreros, sino que tampoco cuentan con la simpatía de sus amos, para quienes no pasan de ser unos instrumentos de explotación o de dominación. No conocen el calor de la solidaridad; ni sacralizan sus oídos una frase sincera de fraternidad. La desgracia libra de la infranqueable barrera entre ellos y el resto de la humanidad.

Y no puede ser de otro modo. El amor del proletario, bien entendido, no puede ni debe ser extensivo a esos seres despreciables por su servilismo, es decir, al proletariado que lucha por una sociedad mejor, no puede sentir por aquellos que por desprecio, mayor desprecio aun que por los mismos burgueses y mandados. Y es muy lógico: sean ellos el primer obstáculo que se opone a la emancipación del obrero.

DOMINACION ECONOMICA

El caso de Alemania

Puede decirse que todo el problema de las reparaciones, derivado a una multitud de conflictos políticos que en realidad distraen intereses económicos, está sujeto a la voluntad de unos cuantos poderosos industriales de Francia y Alemania. La resistencia pasiva manifiesta en el Ruhr por el gobierno alemán y cuya fin aparente fué el de mantener la integridad del territorio germano y el control político de Berlín en la región ocupada por las tropas francesas, respondió a propósitos económicos: fué el arma defensiva de los industriales germanos para mantener su prevalencia a pesar de la derrota de Alemania y de la política imperialista de Polanco...

El propósito político ha fracasado, desde el momento que la resistencia pasiva no pudo haber destituido al capitalismo francés de sus propósitos imperialistas. Pero la industria germana trata de sacar ventajas de este fracaso y cambia de actitud en lo que respecta al trato con los invasores. La cavilla de saltantes que acavalla Stines, valídose del patrillado recuro de la resistencia al invasor, realizó fabulosas operaciones industriales y financieras. La desvalorización del marco permitió realizar enormes ganancias a esos especuladores, acrecentando la miseria del proletariado y las dificultades políticas del gobierno. Y se da el caso de que sean esos hambreadores del pueblo los que con mayor interés siguen el derrumbe de Alemania y hasta encuentran en ello un motivo para afianzar aún más su dominación económica sobre la clase trabajadora.

Mientras, los políticos siguen su juego, se preparando el momento propicio para jugar la dilma carta—que puede entregar el poder a los reaccionarios o afianzar las posiciones de la socialdemocracia mediante una híbrida alianza entre socialistas y demócratas—, los industriales apresuran la huertera financiera de Alemania y se preparan

entre tanto los comunistas de Alemania hacen contubernios de barricada con Hitler y Luendorf.

Si el socialismo adormeció las masas y el bolchevismo sólo desvió a la bestia, ¿dónde encontrarán los obreros el verdadero camino de su redención? ¿Quiénes en el camino del primitivo marxismo... Pero es fácil que los políticos socialistas y comunistas no cumplan la perdida semilla, o que el proletariado se niegue a comprender de suyo la marcha sobre frentes sencillos.

Cumplimiento del "deber"

Los proletarios indócitos que visten uniformes infantiles, libros que estudian con que los marca la empresa o institución que los explota—tienen un concepto miserable de sus deberes: le llaman cumplimiento del deber a la humillación de sus respectivos empleos. Los empleados ferroviarios y tranviarios, así como los bellotas y demás proletarios lúmenes que prestan servicio en el público, cumplen con su deber haciendo toda clase de calzonadas para quedar bien con sus superiores y conservar el puesto. No importa que ese comportamiento los haga cada día más antipáticos al público; no importa que cada día se sientan más deprimidos por la pérdida de su dignidad, que el proletario se niegue a comprender de suyo la marcha sobre frentes sencillos.

Se nos antoja que los proletarios de libros son la fracción más desdichada de la clase obrera. Ellos viven enteramente divorciados del resto de sus semejantes; no sólo son repudiados por los demás obreros, sino que tampoco cuentan con la simpatía de sus amos, para quienes no pasan de ser unos instrumentos de explotación o de dominación. No conocen el calor de la solidaridad; ni sacralizan sus oídos una frase sincera de fraternidad. La desgracia libra de la infranqueable barrera entre ellos y el resto de la humanidad.

Y no puede ser de otro modo. El amor del proletario, bien entendido, no puede ni debe ser extensivo a esos seres despreciables por su servilismo, es decir, al proletariado que lucha por una sociedad mejor, no puede sentir por aquellos que por desprecio, mayor desprecio aun que por los mismos burgueses y mandados. Y es muy lógico: sean ellos el primer obstáculo que se opone a la emancipación del obrero.

para sacar ventajas de la liquidación del desmembrado Imperio. Por lo pronto, los bancos del hierro y del carbón están tratando de llegar a un acuerdo con Francia, presentando en sus negociaciones a los políticos de Berlín. Y sólo entonces, para asegurar su dominación y reconciliarse con el capitalismo francés, que se agote la poca energía que le queda al proletariado y el hambre obligue a los obreros del Ruhr a aceptar las condiciones de trabajo que les impongan los industriales.

Según informaba ayer el corresponsal en Essen de la Associated Press, comenzará en aquella ciudad las negociaciones entre los representantes de la industria y de los sindicatos obreros, para tratar de llegar a un acuerdo sobre la cuestión de los últimos que los industriales consideraran indispensables para poder aceptar las condiciones exigidas por las autoridades francesas, para el restablecimiento de la vida económica y la reconstrucción de las entresas por guerra de las raciones.

Del resultado de estas negociaciones depende en alto grado la celebración del acuerdo respectivo que se está negociando entre la industria del Ruhr y las autoridades francesas, así como la solución del problema de la desocupación, que ha asumido ya proporciones alarmantes.

La mayor dificultad en las negociaciones con los obreros, se dice en la constituya la cuestión de la jornada. Un acuerdo con los franceses, resultaría mucho más fácil, si los obreros consideraran en el aumento de la jornada de ocho a diez horas en las fábricas y de siete a ocho y media en las minas.

En el caso de negarse, los obreros a ello, los industriales probablemente harían efectiva una amenaza de clausurar los establecimientos.

Por ahora, los obreros se resisten a acep-

Movimiento de caja de LA PROTESTA

AL 31 DE OCTUBRE DE 1923

ENTRADAS

| | |
|---|--|
| Suscripciones | |
| Cobrado durante el mes s/prec. \$ 2.122.65 | |
| Marchessano | |
| Venta de ejempl. en el mes " 1.587.95 | |
| Ejemplares | |
| Vendido en adm. y por agentes y paqueteros " 286.35 | |
| Imprenta | |
| Cobrado en el mes s/fact. dup. \$ 2.259.40 | |
| Librería | |
| Vendido en el mes " 657.10 | |
| Recortes | |
| Vendido en el mes " 33.20 | |

Devoluciones

| | |
|-----------------------------------|--|
| Recibido de la F. O. R. U. " 15.- | |
| Donaciones | |
| Recibido de varios " 13.- | |
| Recibido para varios | |

| | |
|---|--|
| "Antecedentes" \$ 1.20 | |
| "La Difesa" " 0.60 | |
| Arca. Libertario " 3.60 | |
| "En el Camalao" " 0.50 | |
| "La Antorchita" " 67.05 | |
| Argonauta " 26.50 | |
| "N. Tribuna" " 8.20 | |
| "Ideas" " 15.90 | |
| "Pampa Libre" " 1.75 | |
| Varieta " 5.- | |
| "B. y Cerebro" " 5.- | |
| Tucumán " 5.- | |
| "La Voz Anti-fascista" " 17.- | |
| P. O. R. A. " 6.- | |
| Argelites " 45.50 | |
| "El Hombre" " 5.- | |
| U. S. Italiana " 90.- | |
| O. en Dulce " 5.- | |
| P. O. R. U. " 7.50 | |
| Pueyo " 10.30 | |
| Ortiz " 1.- | |
| "La Voz del" " 22.- | |
| "A. y Libertad" " 7.50 | |
| "Trabajo" - Mon-tevide " 2.- | |
| S. Ideas " 2.- | |
| Radowitky " 14.50 | |
| C. P. Presos " 526.20 | |
| Foll. Berkman " 76.55 | |
| V. de Italia " 148.20 | |
| Cervoni " 2.- | |
| Aguirre " 0.50 | |
| "El Sembrador" (Chile) " 1.50 \$ 1.542.75 | |
| Total Entradas \$ 8.517.40 | |

SALIDAS

| | |
|---|--|
| Papel | |
| Importe gastado en el mes s/f. \$ 2.221.45 | |
| Imprenta | |
| Pagado por dibujos, estilos, clichés, etc. " 162.84 | |
| Librería | |
| Comprado, según factura " 10.- | |
| Conservación Máquinas | |
| Reparaciones " 510.- | |
| Repuesto " 207.30 \$ 717.70 | |
| Corresponsal | |
| Max Nettlau " 50.70 | |
| Sueldos y Jornales | |
| Personal taller " \$ 1.168.- | |
| redacción, administración y expedición " 1.650.- \$ 3.318.- | |
| Gastos Generales | |
| Tranvia, estamp. encum. tranps. hilos, etc. " \$ 146.13 | |
| Abuller local, 9 de 1923 s/prec. " 300.- | |
| Patente imprenta " 50.- | |
| Metal s/fact. " 75.- | |
| Teléf. 4° trim. " 69.20 | |
| Luz y Fuerza, 9 de 1923 s/prec. " 360.50 | |
| Porte pago, 27-8 25-10 " 456.67 | |
| Tinta, s/fact. " 54.- \$ 1.511.90 | |
| Entregado a varios | |
| Cervoni " 2.- | |
| "El Peludo" " 8.- | |
| "El Hombre" " 7.- | |
| Costa-Iscar " 2.65 | |
| Argonauta " 23.80 | |
| "La Palestra" " 5.40 | |
| "La Antorchita" " 85.40 | |
| U. S. Italiana " 290.60 | |
| V. de Italia " 200.60 | |
| O. en Dulce " 5.- | |
| La Voz Libert. " 7.- | |
| "Ideas" " 7.50 | |
| Pueyo " 11.70 | |
| F. O. R. A. " 54.70 | |
| C. P. Presos " 365.- \$ 1.025.50 | |
| Total salidas \$ 9.019.09 | |
| BESUMEN | |
| Total entradas " \$ 8.517.40 | |
| Total salidas " 9.019.09 | |
| Deficit del mes " \$ 501.69 | |
| Existencia en caja al 30 septiembre 1923 " 6.233.47 | |
| Existencia en caja al 31 octubre 1923 " 5.731.78 | |
| Nota.—De la cuenta de Varios resta entregar \$ 516.25. | |

A. BARREHA
(Administrador)

D. F. VARRINA
(Contador)

Gómez, Freire, Bergoni y Riccardi.
Revisores de cuentas.

Liga de E. Racionalista

JUEVES 8: Continuación del curso de aritmética y redacción que tiene a su cargo el camarada Miguel Angel Palermo y que se dicta en nuestro local de 20.30 a 21.30 horas.

VIERNES 9: A las 21 horas. En el salón de actos públicos de la escuela "Juan Manuel Estrada, Reconquista 461, el profesor Jorge Gusch Leguizamón, dará la última conferencia de su curso de Estética que versará sobre "El Sentimiento Estético y la Pasión Amorosa".

DOMINGO 11: Se iniciará, en nuestro local, a las 10.30 horas, un curso de francés a cargo de la señora Luisa Ferrer. Dicha curso, se continuará dictando todos los domingos, excepto el primer domingo de cada mes. — El secretario.

Ateneo O. Cultural de B. y Barracas

El viernes 9, curso de ortografía y redacción a cargo del compañero Destary, en Patricios 1886, a las 21 horas. — El secretario.

Centro "Amantes de la E. Popular"
(Bahía Blanca)

Para el sábado 10, se comentará el tema "Amor libre", en su local social. Invitamos a este acto a los compañeros y simpatizantes. — El secretario.

O. Cultural Florentino Ameghino

Los componentes de este centro, a beneficio del mismo, han resuelto la organización de varios pic-nics. Realizarán el primero de ellos, el domingo 25 de Noviembre, en Olivos, calle José G. Paz 2875. Próximamente más detalles. — El secretario.

PINTORES UNIDOS

Comunicamos a todos los que tengan entradas para la función del viernes 9, a beneficio del Comité Pro Presos, pasen a dev. verlas o hacer entrega del dinero, el día jueves 8, de 18 a 20 horas. El que no entregue para esa hora se lo dará por vendido. — La Comisión.

Obreros Estibadores (Rosario)

Comunicamos a las agrupaciones, sindicatos, etc., que esta entidad organiza una velada y conferencia que se llevará a cabo el 17 del corriente. Esperamos que que un se organizarán actos análogos para esa fecha. Próximamente programas. — El secretario.

AGRUPACION EL COMBATE

Esta agrupación, en su deseo de seguir su norma de difundir la propaganda por medio del folleto, ha puesto en prensa el folleto "El Asaltado" de H. Kropotkin, esperando de los compañeros su ayuda con el pedido de ejemplares, a pesos 2.50 moneda nacional, el cien. G. Los valores a Antonio Gonzalez, Casilla de Correo N.º 16. Asunción. Paraguay. Agradeceremos la reproducción en la prensa anarquista. — La Agrupación.

Obreros Fideiros

Avizamos a los compañeros fideiros que quieran asociarse, pueden hacerlo los días miércoles y viernes, de 20 a 22 horas y los domingos de 9 a 11 horas, en nuestro local social. — La Comisión.

Comité Pro Presos

A los poseedores de números de la revista puesta en circulación por este Comité se les avisa que, por haberse agotado el 11 del corriente y se sorteará en el picnic de "La Argonauta" en Punta Chica, La Comisión.

Agrupación "Amor, Ciencia y Libertad"

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros en general, que tenemos en prensa el folleto de gran actualidad de E. Girard, "Trabajador no votes, soldado no mates", en venta "Patriotismo" de M. Bakounine.

Por cantidades mayores de 20 números a 0.05; número suelto: 0.10. Los interesados pueden desde ya hacer sus pedidos acompañados del importe a nombre de José Fernández Otero. Leonos 4382.

Comité Pro Presos (Bahía Blanca)

Se pide a las organizaciones, cuadros, agrupaciones, y compañeros que posean dinero de rifas, suscripciones, etc., hechas a beneficio de los presos de esta, lo giren a la brevedad que les sea posible, pues este comité no tiene actualmente fondos para cubrir los gastos imprescindibles que se originan.

Giros a nombre de Benito Guerrero, Las Heras número 51. Bahía Blanca. — El secretario.

Funciones y conferencias

F. O. Local Rosarina

Patrocinados por esta Federación se realizarán tres mítines de protesta contra el sanguinario gobierno español, que en su sed de venganza no vacila en medios, por infames que sean, para condenar a dos trabajadores, a dos hijos del pueblo, dos hermanos nuestros, a una pena tan injusta como inhumana.

Los actos se llevarán a cabo en los siguientes días:

Jueves 8, en Vélez Sarsfield y Rawson, a las 18 horas.

Viernes 9, en Boulevard 27 de Febrero y 25 de Diciembre, a las 17 horas. El Secretario.

Trabajadores de las Barracas y Mercado Central de Frutos.—Avellaneda

Conjuntamente con el S. de Obreros de los Frigoríficos, esta entidad realizará una serie de conferencias, protestando contra la feroz condena que pesa sobre los compañeros Mathew y Nicolau. El viernes 9, en Pavón y Mitre, a las 17 horas, se llevará a cabo una de ellas. Allí esperamos a todos los trabajadores conscientes.

Obreros Panaderos.—Pergamino

El domingo 11, a las 15 horas, en la plaza 25 de Mayo, se llevará a cabo un mitin de protesta contra la condena que pesa sobre los compañeros Mathew y Nicolau. Este acto es patrocinado por la entidad arriba nombrada y la Biblioteca "J. B. Alberdi" y el S. de Oficios Varios.

TUCUMAN

Velada y conferencia, organizada por la Biblioteca Popular "Germán", a su total beneficio, el sábado 10, en el teatro Alberdi.

La agrupación artística "Fuerza Proletaria" llevará a escena el drama en 3 actos del compañero Navas, "El imperio de la Fuerza". La conferencia, a cargo del compañero Julio Diaz, versará sobre "Influencias de los prejuicios sociales". Himnos revolucionarios por la orquesta.

Entradas: Hombres, 1 peso; mujeres, 30 centavos; niños gratis.

Ningún trabajador consciente debe faltar a este acto, llevando a su familia.

Obreros Ladrilleros

La comisión de este sindicato invita a los trabajadores de Quilmes en general a la conferencia de carácter general y de protesta contra la actual reacción, que se realizará el domingo 11, a las 8 horas, en la plaza de la Feria de esta localidad. Trabajadores, no faltéis.

Sección Mataderos

Esta comisión seccional invita a los trabajadores en general a la conferencia a realizarse el domingo 11, a las 14.30, en las calles J. B. Alberdi y G. Paz. — La comisión.

Sind. de O. Varios de Sierras Bayas

Velada teatral, el sábado 10 a las 21 horas, en el local "Galpón de Piatti". El cuadro "Esperanza Nuestra", de Olivarría, pondrá en escena el drama social en un acto de Rodolfo G. Pacheco, titulado: "Las Viboras", y el diálogo "Los Canillitas Despiertan". Canciones libertarias con guitarra, por Martín Castro; el drama social en un acto, de Pedro E. Pico, "Para eso Pagal".

Entradas: Hombres, 1 peso. Menores, 50 centavos.

Nota.—El producto de esta función

será repartido en la siguiente forma: el 50 o/o para el C. Pro Presos de la capital; el 30 o/o para el Sindicato de Oficios Varios y el 20 o/o para el cuadro "Esperanza Nuestra".

C. Cultural "Florentino Ameghino"

Se invita al vecindario de Villa Crespo y al pueblo en general a concurrir a la conferencia de propaganda cultural que este centro efectuará el domingo 11, a las 20 horas, en Triunvirato y Acevedo. Hablarán J. Rey y otros compañeros.

A. O. Cultural de Boca y Barracas

Seguindo nuestra obra cultural esta entidad realizará una conferencia, en Patricios 1886, el sábado 10 a las 21 horas. Hablarán los siguientes compañeros: Destary, sobre Arte, y F. Carro, sobre "Racionalismo".

Agrupación "Sembradores de Ideas"

Segunda velada y conferencia, el jueves 8, a las 20.30, en el local de los O. Panaderos de Morón, calle Humberto L.º 1100, desarrollando el siguiente programa:

Apertura del acto por el secretario; poesías por un camarada; cantos revolucionarios por Martín Castro; y conferencia por un compañero.

Amigos de Argonauta

Gran picnic familiar, a beneficio de la Editorial Argonauta, el domingo 11 de noviembre próximo, en la quinta El Hogar, situada en Punta Chica, F. C. Argentino.

Se desarrollará un interesante programa. Funcionará un buffet bien surtido, a precios reducidos, no obstante, los concurrentes podrán llevar sus meriendas. Una banda de música amenizará la fiesta. Funcionará también un bazar-juguetería, para satisfacción de grandes y chicos. Rifa de un aparato de radio-telefonía y otros objetos de valor.

El horario de trenes se anunciará en oportunidad.

Entrada general, 30 centavos. Niños gratis.

Deben tomarse los trenes a vapor que salen de la estación Retiro y bajarse en la estación Punta Chica, donde hay letreros indicadores.

Hora de salidas de trenes: 5.40, 6.20, 6.52, 7.20, 7.58, 7.52, 8.20, 8.58, 9.40, 10.20, 10.54, 11.40, 12.20, 13.03, 13.45, 14.25, 14.55, 15.35, 16.20 y 17.03.

Pintores Unidos

Función y conferencia, a total beneficio del Comité Pro Presos y Depositados, que se llevará a cabo el viernes 9, a las 20.30, en el Teatro Florentino Sánchez, calle Triunvirato 180. Se pondrá en escena el grandioso drama de Martín, "El Pecado es la Miseria", de Martín Dedeu. Conferencia por Alberdi Bianchi.

Entrada general, 1 peso; palcos \$ 5.

Nota.—Dada la situación precaria que atraviesa el comité para atender las múltiples causas de los compañeros, desde hoy se debe de dar de todas las entradas las injusticias sociales; y buscamos para su derribo, el apoyo de todos los que quieran ayudar con nuestro esfuerzo a esta obra de verdadera solidaridad.



Obra al Tratado de Pictor An

Comité pro Local Bartolomé Mitre

Compañeros: Las responsabilidades deben ser de todos y no dejárselas a cargo de los menos, pues, por lógica consecuencia de nuestra dejadez, nuestras cosas van a parar al fondo de la nada; cosas estas que podríamos evitar, colocando nuestra entereza de carácter en el lugar que nos corresponde, como hombres que nos gusta criticar la dormidera de los de enfrente.

Todos los gremios, grandes y chicos, saben la crítica situación por que atraviesa este local, y a pesar de las continuas llamadas que se les hacen, siguen brillando por su ausencia.

Para poner coto a esta dejadez, quedan citados a la reunión que se celebrará en el mismo local, el sábado 10, a las 20 horas. Las resoluciones serán tomadas con el número que concuerda. — El secretario.

Unión Expendedores de N.º 14

Convócase al gremio en general, para la asamblea que se efectuará el día viernes 9, a las 23 horas, en Alsina 3223, para tratar asuntos de suma importancia. Se recomienda puntual asistencia. La C. Administrativa de este sindicato, a contar de la semana entrante, se reunirá los días martes y viernes, a las 15 horas. — El secretario.

Federación de Obreros Litorales

Se invita a los compañeros Litorales de esta sección, a la asamblea que se realizará el sábado 10, a las 20.30 horas, en el local Liniers 283. Temperley. (R. C. S.) — La Comisión.

OBREROS FIDEIROS

Constituentes con el deseo de reorganizar en su totalidad a este gremio, cuyos primeros resultados son francamente satisfactorios, se llevará a cabo una nueva asamblea en nuestro local social, Constitución 3151, el viernes 9, a la salida del trabajo. — La Comisión.

Obreros Alhóndes y A.

A los alhóndes del barrio Belgrano: Invitamos a la asamblea que se llevará a cabo el domingo 11, a las 9 horas, en el local Monroe y 3 de Febrero. — La Comisión.

NOTA.—Los compañeros que deseen distribuir manifiestos convocatorias, para esta asamblea, pueden retirarlos todos los días en Bartolomé Mitre 3270, de las 20 horas en adelante.

Constructores de Carrros

El sábado 10, a las 20 horas, se realizará asamblea general del gremio. Invitamos a ella a los socios y simpatizantes. — El secretario.

Centro Libertario de B. S. y orientación gremial de Nuevos Mataderos

El viernes 9, a la hora de costumbre, en nuestra local social (Glasgow 574), se llevará a cabo una reunión especial para discutir la orientación de esta agrupación. Invitamos a ella a los socios y simpatizantes. — El secretario.

Obreros del Puerto de la Capital

Se invita a todos los trabajadores del Puerto, a la gran asamblea que se realizará el domingo 11, a las 8 horas, en el terreno baldío de la calle Brandzen 450, entre Martín Rodríguez y Almirante Brown, en donde trataremos una importante orden del día, y el compañero Latorre y otro delegado de la F. O. R. A. nos darán dos conferencias interesantes. — El secretario.

Varias

Grupo para la Propaganda Internacional

En vista del buen resultado que han tenido nuestros comunicados solicitando periódicos y material de lectura que serva para propagar el ideal, y en vista que, a pesar de todo, es escaso el material, solicitamos nuevamente a los periódicos anarquistas que quieran continuar remitiéndonos, a objeto de poder cumplir con los pedidos que tenemos de los diferentes países.

Muy especialmente pedimos a las periódicos de Chile, Perú, Bolivia, Uruguay, Paraguay, Brasil y España.

Solicitamos de la prensa anarquista, quiera reproducir el presente, para que sirva de comunicado a todos. — El secretario.

Centro de E. Sociales y O. Integral de San Martín

Este centro parte en conocimiento de los poseedores de números de la rifa a beneficio de este centro, que se jugó el 3-de-10-23, que los números premiados son: 1017 — 2º 310 — 3º 312 — 4º 288 — 5º 470 — 6º 338 — 7º 121 — 8º 296 — 10º 777. — Los poseedores de estos números pueden pasar por nuestra secretaría a retirar los premios. — El secretario.

A. Anarquista "Regeneración"

Ponemos en conocimiento de las instituciones en general, que teniendo que ausentarse de esta localidad el compañero Caputo, dirijan la correspondencia a: Via Italia y Lagos. — El secretario.

Ayudad a los presos

Toda correspondencia a nombre de esta biblioteca dirijase a nombre de M. Sandoz: Via Italia y Lagos. — El secretario.